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愚园路改造打“文创牌”
生活小店无奈“让路”

“阴气”说法不靠谱
教育孩子“懂传统”

业委会巧当家为小区“补短板”
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新民邻声邀您抢票
剧场体验被“雪袭”
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! ! ! !本市越来越多的
居民小区设置了智能
快递箱，居民只需输入
收到的快递单号验证
码，便能自行提取物
品。如今，上海市民网
购量越来越多，智能快
递箱是解决收货问题
的好方法之一。
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! ! ! !街区改造加上业态调整，已有百余年
历史的愚园路今年大变样，从独立书店、
买手店、咖啡馆，到手工玻璃店、调香室，
各种充满情调的小店逐渐出现，取代街上
原有的理发店、小吃店、超市、婴童用品店
等，成为愚园路特色商业街区的主角。“阳
春白雪”固然赏心悦目，但对于居住在此
的市民来说，看似“下里巴人”的大饼油条
摊也是生活必需品。精致情调和日常生
活，愚园路更应该走向何方？

文创店来了
小吃店走了

独立书店里既有英文原版书，也有孩
子们的绘本，店内还提供咖啡、简餐和甜
点，适合坐上一天。手工玻璃店是某位教
授的工作室，也有面向市民的玻璃器皿制
作培训课程。而在调香室内，花上 !""元
就能 #$%一瓶专属香水。几家设计师集
合店、买手店吸引的都是潮人，若干家咖
啡馆、酒吧则散落在整条街上。
一年多来，上海西区的著名马路———

愚园路，经历了一场渐进式的改头换面，
主打文化创意的精致小店一家家地来了，
取代了理发店、小吃店、超市、婴童用品
店、眼镜店等传统业态。
记者昨天在愚园路上看到，各类文创

店已经开业约 !&家，尽管它们现在和水
果店、银行、苏州面馆等夹杂在一条马路
上，但上海愚园文化创意发展有限公司总

经理黄志伟表示，以“艺术生活化、生活艺
术化”为主题的愚园路商业街区改造将持
续推进，未来会有更多的文创店出现，最
终打造出“时尚好看”的街区形象。

层次提高了
价格上去了

一头是中山公园商圈，另一头是静安
寺商圈，窄而长的愚园路连接两个繁华的
大商圈，满足周边居民日常消费的服装店、
眼镜店、小吃店、超市、水果店、药房等，就
开在百年梧桐树的树荫下。如今，文创小店
来了，愚园路的消费层次一下子上去了。

昨天，在一家设计师集合店里，一个
法国小众品牌正在店内做“快闪”，该品牌
的名片夹售价 '!"&元，即使是圣诞节特
价正在打七折，也要卖到近 (&&元。而在
另一家餐馆的门口，则摆放着一张小黑
板，乌冬面等简餐的价格在 )&元左右。
“现在消费层次高了，都是年轻人去买

东西了，我们不合适也不舍得。”在愚园路
住了三十年的许津生认为，改造后的愚园
路“颜值”提高了，但对周边居民来说，过去
买早饭、吃碗面的地方变少了。特别是超市
的关闭让腿脚不便的老人买东西困难了。
但是也有居民认为，将原本杂乱的街

头小店重新改造，提升了街容街貌。“愚园
路上有不少老洋房，很有文化底蕴的，但
是过去 *!家房客住在里面，马路上的风

貌逐渐流于普通。”从小住在愚园路的马
先生认为，文创店的气质和愚园路更符。
“这是对整条马路的提升。”

从街面迁走
在弄堂重现

一边是“阳春白雪”的精致情调，另一
边是“下里巴人”的生活必需，在愚园路
上，这两种形态是否一定是对冲的？业内
人士表示，商业街区不应完全摈弃居民的
需求，有生活气息的商业街区才是活泼
的、有生命力的。
“乌镇曾经为了打造风景区，把居民

全部迁出，但是后来把部分原住民请了回
去，因为他们才是乌镇的味道，是当地的
风景线。”一名业内人士表示，不同于南京
路、淮海路，愚园路上有着不少名人故居，
一直以来就是宜居之地，在这里打造商业
街区就不能只有商业气氛，而缺少生活气
息。“老房子里装上新业态，最迷人的是文
化底蕴和创新意识的碰撞，这份底蕴不仅
仅来自历史，也和现有的居民有关。”
因此黄志伟表示，愚园路迁走的生活

配套服务，会在纵深的弄堂里重现。“明年
春节后，我们计划引入早餐摊、水果店、维
修点等生活配套设施，也许不能在愚园路
街面上出现，但在纵深的弄堂里，更贴近
居民的地方，会有相应的配套。”

本报记者 张钰芸

! ! ! !陶家宅居民区就是上海滩的缩影，商
品房、售后公房、小洋房等居民区里都有，
但随之而来的也是各类社区治理的问题，
但好在小区有三个令人佩服的业委会主
任，在党总支的带领下，将小区的“短板”一
个个补上，才有了现在陶家宅的和谐自治。
金衡小区竣工于 '(("年，小区里有

高层商品房、商务办公、街面商铺、售后
公房，一时间管理上积累了不少问题，居
民们怨声载道。在居委会的提议下，在企
业当过法人的陈鹤龄接任了业委会主任，
他第一次召开业委会班子会议，就提出了

一个字“听”，多听居民的意见并梳理成问
题清单，按照轻重缓急逐步解决。
“电梯经常故障”是高层新衡公寓居民

迫切要解决的问题，业委会立刻召开业主
大会讨论解决方案。前后不到三个月，历经
七次业主代表大会，最终实现两部电梯一
部完成更换、一部进行大修。
随后，拆除公厕建活动室、拉走僵尸

车，新装车辆出入门禁系统等等利民惠民
的项目一一在业主的自治下实现，用居民
们自己的话来说，“金衡小区大变样了。”
两年前，陶安小区的状况也不容乐观，

物业费上交率低，物业保障不到位，似乎进
入了死循环。当时新当选的业委会主任胡
锡祺决定更换物业，同时在新物业没有接
手前，胡锡祺和业委会班子开源节流，聘请
保洁、保安维持小区秩序。他说：“居民不交
物业费，无非是觉得物业的服务不到位，只
要问题解决了，居民们自然会愿意上缴物
业费。”
小区绿化遮挡了光线就修建；把脏乱

差的堆物区改造为环境优美的休息亭……
在胡锡祺和他的业委会班子努力下，居民
看到了环境的改善，新物业服务也更给力，

物业费上缴率高达 ("+。
海夏小区 *,岁的陶国庆担任业委会主

任 -&年了，刚上任时小区的状况也让陶国
庆发愁，环境脏乱不说，小区不少水管、排污
管也不通，陶国庆一方面与居民沟通，一方
面与物业联系，及时解决了居民们的难题。
这两年，随着老龄化的发展，小区里不

少坐轮椅的老人出门成了问题，陶国庆和
居民区党总支书记商琳一起，为了给小区
-,个楼道门前安装无障碍通道到处奔走，
最终在街道与各方的努力下，-,个无障碍
通道最终建成。 社区全媒体 蔡骏

! ! ! !昨日，《“阴气”太重怕“冲撞”，家长想法
有点多———冬至扫墓“少儿不宜”？》一文在新
民邻声 .//话题板块呈现后，引发热议，以
下为部分网友评论：

(朱文河#对于扫墓这样一个进行传统

教育的活动"#少儿不宜$是没有道理的%有的

家长只不过是被一些越传越&邪乎$"而且是

实在站不住脚的负面解释给吓住了%

(+./-&$#祭奠长辈"缅怀先人是中国

文化的一部分"是一种传承% 孩子不应缺席%

(崔志勇#问题不在会否&吓$着孩子"

关键在于大人别去渲染恐怖%趁着祭拜先人"

向他们介绍先人的优秀品质"进行家风教育"

对孩子大有裨益%

(00蓝#需要多和孩子沟通"不要灌输

一些不健康的思想来误导孩子% 扫墓是缅怀

先人的日子"并无鬼神之说%

(颜建民#民间所谓的&阴气$和&鬼节$

等迷信说法不宜灌输给小孩%冬至'清明都是

纪念先辈的日子" 可以教育孩子了解家族和

血缘亲情% 社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !想在剧场里体验被“暴风雪”突袭的感
觉吗？想看一场没有一句台词却能让你游走
于悲伤与喜悦之间的戏剧吗？那就来看斯拉
法的《下雪了》，你能暂时摆脱忙碌生活的烦
恼，回到童年的伊甸园，在欢闹中寻找儿时
的快乐。

今天 -)0,12!-0,&，打开新民邻声首页
“免费抢票”活动，-3张价值 )"&元4张的演
出票等你来抢，每位中奖用户将获得 !张门
票。欲知详细获奖名单及领奖方式，请于明
天上午 (时 ,5分起，点击活动板块“获奖名
单”栏目查看。

社区全媒体 刘丹枫

？


